

Los peores líderes religiosos del mundo

En su visita a Estados Unidos, el papa Benedicto XVI probablemente exponga las razones por las que la religión es una fuerza para conseguir la paz en el mundo. Lamentablemente, los clérigos más importantes del planeta a veces han ayudado a justificar y a fomentar las peores formas de violencia e intolerancia. Esta semana, FP hace un repaso de los principales predicadores de odio.

Hasan Nasralá

Religión: Islam chií.

Cargo: Secretario general de Hezbolá.

País: Líbano.

Cita: "Si buscásemos por el mundo una persona más cobarde, despreciable, débil de mente, ideología y religión no encontraríamos ninguna como el judío. Observad que no digo israelí".



¿Por qué importa? Nasralá y varios colegas formaron Hezbolá tras la invasión que Israel Ilevó a cabo en Líbano en 1982. Desde entonces, el grupo se ha convertido en una entidad única en la política mundial: es a la vez un partido político islamista, una organización terrorista y un verdadero Estado dentro de otro al sur de Líbano. La lucha de Hezbolá contra el Ejército israelí en 2006 sólo fomentó su prestigio. El jeque estudió el islam en un seminario en Nayaf (Irak) cuando era adolescente y sigue la rama chií de esta religión difundida por el difunto ayatolá Ruhollah Jomeini. En los últimos años, debido a que ha pasado a ser un importante poder en la sombra dentro del Gobierno libanés, Nasralá ha dejado de pedir una revolución islámica y parece querer trabajar dentro del Estado. Sin embargo, no ha moderado su actitud hacia Israel y todavía exige que la "entidad sionista" desaparezca del mapa.

Joseph Kony





Religión: Cristianismo/culto a la personalidad.

Cargo: Comandante del Ejército del Señor (LRA, en sus siglas en inglés).

País: Uganda.

Cita: "[Los espíritus] me hablan. Nos dirán qué va a ocurrir. Dicen: "Joseph, cuéntale a tu gente que el enemigo planea un ataque". Vendrán en sueños;

nos contarán todo".

¿Por qué importa? Durante dos décadas de guerra civil, el Ejército del Señor ha matado a más personas que Al Qaeda, Hamás y Hezbolá juntas. Kony, que en su infancia fue monaquillo, tiene por objetivo derrocar al Gobierno ugandés y establecer un régimen basado en los Diez Mandamientos. Para lograrlo, el LRA ha secuestrado a más de 20.000 niños para que trabajasen como soldados y esclavos sexuales, a menudo forzándoles a matar a sus propios padres. Aunque su líder con frecuencia utiliza pasajes bíblicos para justificar sus acciones y obliga a sus niños soldado a santiguarse antes de luchar, mezcla el cristianismo con el misticismo y afirma que un "consejo espiritual" le ayuda desde ultratumba. En la actualidad, el LRA está negociando un acuerdo de paz con el Ejecutivo ugandés, pero Kony se muestra reacio a abandonar su guarida mientras que esté acusado por la Corte Penal Internacional.

Yogi Adityanath

Religión: Hinduismo.

Cargo: Líder religioso y miembro del Parlamento de Uttar Pradesh, la provincia más poblada de India.

País: India.

Cita: "También quiero los votos de los musulmanes, pero lavadlos primero en Gangajal [agua del río Ganges]".

¿Por qué importa? Adityanath es un miembro prometedor en el movimiento nacionalista Hindutva, que está creciendo en India.

Además de su afiliación al partido Bharatiya Janata (BJP, en sus siglas en inglés), es el fundador de Yuva Vahini, una corriente radical formada por jóvenes hindúes que ha estado





involucrada en varios incidentes de violencia contra musulmanes. A principios de 2007, fue arrestado por fomentar disturbios religiosos en la ciudad de Gorakhpur, al norte del país. Los activistas de Yuva Vahini incendiaron un gran número de vehículos, incluidos un tren y una ambulancia, como respuesta a su detención. Adityanath ha sido puesto en libertad y continúa en el Parlamento, donde todos lo conocen por sus farsas con fines publicitarios, como romper a llorar en los discursos o hacer declaraciones críticas sobre Mahatma Gandhi. Las opiniones extremas de Adityanath le restaron popularidad incluso dentro del BJP y ahora está viendo la posibilidad de crear su propio partido con un programa estrictamente Hindutva.

Athuraliye Rathana



Religión: Budismo theravada.

Cargo: Monje y miembro del Parlamento.

País: Sri Lanka.

Cita: "Las negociaciones de paz sólo hicieron a los Tigres de Liberación de la Tierra Tamil [LTTE] más fuertes. No debemos hablar con ellos; podemos aplastar al LTTE. Será como una operación de

cirugía".

¿Por qué importa? La mayoría de las personas no tomaron demasiado en serio al Gobierno chino cuando acusó al Dalai Lama de incitar la violencia en Tíbet, pero en realidad, no es la primera vez que los monjes budistas renuncian a su tradicional pacifismo. El partido de Sri Lanka Jathika Hela Urumaya (JHU) está formado sólo por monjes budistas del grupo étnico cingalés dominante y sus siete miembros del Parlamento defienden un programa etnonacionalista y militar. El líder del partido, Athuraliye Rathana, ha recibido el apodo de "monje de guerra" debido a su firme defensa de las fuerzas militares contra la guerrilla de los Tigres Tamiles, que han llevado a cabo una insurrección de 25 años contra el Estado. (En teoría, los Tigres también muestran algunas características relacionadas con el culto). Athuraliye ha trabajado para echar por tierra un acuerdo de paz negociado por los noruegos, diciendo que se debería acabar con los tamiles usando las armas y que Sri Lanka siempre ha sido un reino cingalés. El JHU también ha propuesto una legislación en el Parlamento que prohibiría a los budistas del país convertirse al cristianismo.



Dov Lior

Religión: Judaísmo hasídico.

Cargo: Rabino jefe del asentamiento de Kiryat Arba.

País: Israel.

Cita: "Mil vidas no judías no equivalen ni a la uña de un judío".

¿Por qué importa? Lior es el gran rabino de Kiryat Arba, un asentamiento judío próximo a la conflictiva ciudad de Hebrón y dirige el consejo de rabinos de los asentamientos de Cisjordania. Ha declarado una y otra vez que la matanza de



civiles palestinos es compatible con el derecho judío y que el mandamiento "no matarás" se aplica sólo a los judíos. Dov Lior elogió a Baruch Goldstein, un médico judío que abatió a tiros a 29 fieles musulmanes en la mezquita Ibrahimi de Hebrón en 1994, en su funeral. Además, este rabino ha dado una orden religiosa que prohíbe a los judíos contratar árabes o alquilarles propiedades.

Consulte todas las Listas de FP

Fecha de creación 15 abril, 2008